

**DISCOURS DE LA PREMIERE DAME CAMPAGNE POUR
L'ACCELERATION DE LA REDUCTION DE LA MORTALITE
MATERNELLE EN AFRIQUE**

**Palais des congrès de l'hôtel Ivoire,
Jeudi 11 Juillet 2013 à 11 heures**

C'est pour moi une grande joie de prendre part à la cérémonie de lancement de la **Campagne pour l'Accélération de la Réduction de la Mortalité Maternelle en Afrique**, et plus spécifiquement en Côte d'Ivoire.

Avec cette campagne, c'est une nouvelle étape dans notre combat collectif contre la mortalité maternelle qui débute.

Tout le mérite revient à Madame Raymonde GOUDOU COFFIE, Ministre de la Santé et de la Lutte contre le Sida, qui au au-delà de sa mission à la tête de ce département, fait preuve d'une détermination personnelle à améliorer la santé de nos concitoyens.

Je voudrais l'en féliciter vivement ainsi que ses collaborateurs et ses partenaires d'appui techniques et financiers dont l'UNFPA et l'OMS pour leur soutien en faveur de nos populations.

Avec eux, c'est toute la communauté internationale que je souhaiterais remercier, pour avoir mis la santé maternelle au cœur de ses préoccupations à un moment aussi crucial.

Je suis heureuse de voir la communauté internationale mettre la santé maternelle au cœur de ses préoccupations. Car, pour nous, la santé maternelle est déterminante au bien-être à la fois des enfants, des familles et des nations. C'est donc une question de survie collective. Nous affirmons avec force et conviction que la femme, c'est la vie.

Elle a cette mission confiée par Dieu, de perpétuer la race humaine.

Il est anormal qu'elle meure en accomplissant cette mission. Oui la femme ne doit perdre la vie en donnant la vie.

En Côte d'Ivoire, les différents rapports et publications sur la santé maternelle l'attestent, le niveau de mortalité maternelle reste toujours élevé.

Ce fort taux de mortalité maternelle a pour cause certains facteurs que nous combattons tous les jours. Ils ont pour noms : inégalité entre les sexes, pauvreté et faible accès des femmes aux services de santé, taux de fécondité élevé, mariages précoces,

grossesses non désirées et violences sous toutes les formes faites aux femmes.

Un état des lieux, aussi alarmant, n'aurait pas pu nous laisser indifférents. Bien au contraire, il nous alerte sur la nécessité d'intensifier nos efforts pour la santé de nos mamans. C'est pourquoi, je me réjouis de l'ouverture ce jour, de la Campagne Accélérée, pour la Réduction de la Mortalité Maternelle. C'est une initiative louable, que je soutiens pleinement.

Face à cette situation de déficit en ressources humaines ; en équipements et en médicaments pour les pathologies de la mère et de l'enfant, j'ai entrepris de m'inscrire dans la dynamique de réduction de la mortalité maternelle.

Pour ce faire j'ai décidé de construire un hôpital mère-enfant, dont la première pierre a été posée le samedi 28 juin dernier à Bingerville.

L'hôpital mère-enfant de Bingerville aura pour but de réduire la morbidité et la mortalité maternelle, néonatale, infantile et juvénile et aura comme principale caractéristique de développer une offre de service de niveau tertiaire de la pyramide sanitaire.

Cette action a été encouragée par mon cher époux, le Président Alassane OUATTARA qui accorde une place prépondérante à la santé de la mère et de l'enfant.

Mesdames et messieurs,

Je reste optimiste quant à la préservation de la santé de nos mamans. Je crois fermement que notre adhésion collective à cette campagne, ainsi que l'appui de la communauté internationale, seront le gage de la réussite d'une campagne plus efficace contre la mortalité maternelle et infantile.

Je souhaite à présent m'adresser aux femmes de Côte d'Ivoire.

Mes chères sœurs,

N'oubliez pas que vous êtes les principales actrices de la réduction de la mortalité maternelle.

Pour cela, vous devez vous rendre en consultations prénatales. Elles vous garantiront le bon déroulement de vos grossesses.

N'hésitez pas également à faire le test de dépistage du VIH/Sida. C'est le meilleur moyen de prévenir la transmission du virus à votre enfant.

Enfin, je voudrais vous demander d'aller accoucher dans les maternités pour sauver votre vie et celle de votre bébé.

Tous ensemble, chacun à son niveau, nous pourrons réduire les mortalités maternelles.

Mesdames, Messieurs

Je déclare ouverte, la Campagne pour l'Accélération de la Réduction de la Mortalité Maternelle en Afrique, et plus spécifiquement en Côte d'Ivoire.

Je vous remercie.